Oficial: EU acusa a Chapitosy El Mayo, por inundar de fentanilo al país

Justicia. Estados Unidos acusó en varias cortes al Cartel de Sinaloa, a los Chapitos, el Guano y el Mayo Zambada, de un plan para inundar de fentanilo al país. PAG 19

Los Chapitos, el hermano de El Chapo y el *Mayo* controlan el fentanilo: EU

El gobierno presenta cargos en diferentes cortes contra los líderes de las 3 facciones del cártel de Sinaloa, ahora en guerra

Agencias Washington

El cártel de Sinaloa, ahora en guerra entre sus facciones, domina el tráfico de fentanilo que abastece a millones de consumidores en Estados Unidos, según se desprende de las acusaciones penales presentadas por el gobierno federal en diferentes cortes de Nueva York y Arizona.

El Departamento de Justicia apunta directamente a los líderes de las tres facciones del cártel de Joaquín El Chapo Guzmán, quien cumple cadena perpetua en una cárcel de máxima seguridad en Colorado.

Una de ellas está liderada por los Chapitos, los tres hijos varones del Chapo: Joaquín Guzmán López y sus hermanastros Iván Archivaldo y Jesús Alfredo Guzmán Salazar. Los tres tienen órdenes de extradición de EU, al igual que el cuarto de los hermanos, Ovidio Guzmán López, alias El Ratón, quien fue extraditado por las autoridades mexicanas el 15 de septiembre de 2023 y está encerrado en una cárcel de máxima seguridad en Chicago.







Dos de los Chapitos y su tío, el Guano.

La acusación contra Iván, Jesús Alfredo, Joaquín y Ovidio, muestra cómo los Chapitos controlan toda la cadena de fabricación, distribución, protección de la mercancía y lavado de dinero, que ha permitido que grandes cantidades de fentanilo acaben en las calles de las ciudades de EU.

Detalla, por ejemplo, cómo los hijos del Chapo controlan la adquisición de precursores químicos en China y el envío de los mismos a México, lo cual hacen directo o a través de terceros países.

Puntualiza que también controlan la fabricación de fentanilo en laboratorios clandestinos en México, la adquisición de armas de grado militar para proteger sus operaciones y, por último, la distribución de fentanilo en Estados Unidos.

EN GUERRA CON EL TÍO GUANO

La otra facción está liderada por Aureliano Guzmán Loera, alias El Guano, hermano de El Chapo, quien se encuentra en guerra con sus sobrinos y estaría detrás del reciente secuestro masivo en Culiacán, Sinaloa.

La acusación ante una corte de Arizona contra El Guano señala que, entre noviembre de 2019 y febrero de 2020, introdujo grandes cantidades de fentanilo a Estados Unidos, en contubernio con los hermanos Ruperto, Heriberto y José Salgueiro, este último, considerado lugarteniente del Chapo, hasta que fue detenido en 2022 durante un bautizo.

Para el Departamento de Justicia, el Guano opera de la mano del chino Chuen Fat Yip, quien está en la lista de los más buscados del gobierno estadounidense, por quien se ofrecen hasta 5 millones de dólares.

La tercera facción sería la liderada por Ismael Zambada García, alias Mayo Zambada, quien tomó el mando del cártel de Sinaloa tras la captura de su aliado El Chapo, en 2016, y está acusado en una corte de Nueva York por tráfico de fentanilo.

EL NEGACIONISTA AMLO

Los diferentes procesos penales abiertos en cortes de EU contra los dirigentes del cártel de Sinaloa, contrasta con las quejas del presidente de México, Andrés Manuel López Obrador, quien, durante una entrevista que concedió a la cadena estadounidense CBS consideró que las autoridades estadounidenses están equivocadas "o mejor dicho no tienen toda la información" con relación a la participación mayoritaria de cárteles mexicanos en la producción de fentanilo.

Aunque admitió que en México se produce fentanilo, después de meses negándolo, el presidente matizó que es "muy poco" lo que se produce en México.

'Lo cierto es que, en México, en algunos lugares se ha decomisado fentanilo, muy poco elaborado en México, pero sí hay componentes de fentanilo, los llamados precursores químicos, que llevan que se elabore el fentanilo, igual que en Estados Unidos, eso incluso aceptado por la fiscalía de Estados Unidos, y lo mismo en Canadá",